
 

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL       
 

 

 
México, D.F., a 15 de marzo de 2012. 
 
DIPUTADO GUADALUPE ACOSTA NARANJO, 
presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados. 
 
Entrevista concedida a los representantes de 
los medios de comunicación, en el Palacio 
Legislativo de San Lázaro. 

 
PREGUNTA.- Diputado, pues sobre esta corrupción que ya se ha 
detectado, tanto en los Pinos, Policía Federal, y es preocupante que 
esté en estas áreas. 
 
RESPUESTA.- Las autoridades tienen que llevar una investigación a 
fondo de todos y cada una de estas denuncias y castigar, en su 
caso, a quien resulte responsable; no debe de haber impunidad 
para nadie, ninguna área debe de quedar exenta de la vigilancia y 
de la supervisión del estricto apego de los recursos públicos que 
ellos tienen y, por lo tanto, nosotros hacemos el exhorto a que no 
se deje de hacer ninguna sola investigación. 
 
PREGUNTA.- Diputado, ¿pero hay confianza en la Secretaría de la 
Función Pública, cuando les da datos que no son o que no 
corresponden a la realidad? 
 
RESPUESTA.- Tenemos que tener la única vía de las autoridades 
correspondientes, las otras no tendrían ninguna eficacia, nosotros 
mismos tenemos que tener una vigilancia sobre las propias 
autoridades y sobre las mismas que van a hacer la investigación, 
pero no tenemos otra vía mas que la ley y sobre ella tenemos que 
apegarnos. 
 
PREGUNTA.- Hay quienes hablan de que esto pudiera poner, incluso, 
en riesgo la vida del Presidente, porque también estos actos de 
corrupción podrían estar ligados a los accidentes de Mouriño y de 
Blake. 
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RESPUESTA.- Debemos de profundizar todas las investigaciones, 
no es bueno caer en especulaciones de este tipo, las instituciones 
tenemos que manejarnos con información validada, con 
información confirmada, son temas muy delicados y nosotros 
hacemos votos para que todas las áreas sean supervisadas 
estrictamente y la garantía de seguridad de los funcionarios 
públicos y de todos los ciudadanos esté dada. 
 
PREGUNTA.- Diputado, ayer el Presidente nuevamente hace un 
llamado al Poder Legislativo para aprobar la reforma laboral; salen a 
decir los priistas que sí hay posibilidades y los panistas dicen que el 
PRI no tiene ninguna intención de aprobarla. ¿Cómo se le va a hacer 
para sacar esta reforma tan necesaria para el país? 
 
RESPUESTA.- Primero que nada el Congreso debe de actuar con 
autonomía, sin ninguna presión externa que limite su trabajo. El 
tema de la reforma laboral es un tema pendiente, importante, que 
en el Congreso debe de discutirse y aprobarse; yo creo que la 
democratización de la vida sindical es uno de los grandes 
pendientes de este país. 
 
Y, por lo tanto, la reforma laboral mucho ayudaría si abarca, entre 
otros temas, el tema de la democratización de los sindicatos, de la 
transparencia de sus recursos que manejan y de tener un 
adecuado informe a los ciudadanos. 
 
Por otro lado, la flexibilización laboral que se está pretendiendo, 
no debe en ninguna circunstancia ir contra los derechos de los 
trabajadores, deben de garantizarse siempre las conquistas 
laborales y, efectivamente, deben de buscarse nuevos esquemas 
que permitan que lleguen inversiones; es muy importante esta 
reforma. 
 
Le tenemos que decir al Presidente de la República que el 
Congreso va a trabajar sin presión alguna, pero que lo haremos 
atendiendo que es una necesidad de los ciudadanos y, por lo 
tanto, el Congreso debe ponerse, como se dice coloquialmente, 
las pilas, y trabajar con mayor cuidado para buscar una reforma 
de esta naturaleza. 
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PREGUNTA.- ¿Eso significa que no va a pasar? Bueno, lo que usted 
acaba de decir el PRI lo defiende a capa y espada, no a la apertura 
de los sindicatos, no democratización. 
 
RESPUESTA.- Yo creo que ellos deben de estar conscientes, todos 
los partidos debemos de estar conscientes, que la transparencia es 
un reclamo de los ciudadanos, la democratización tiene que llegar 
a todos los rincones y uno de los rincones a los que no ha llegado 
es a los sindicatos. 
 
Todo mundo lo sabemos y, por lo tanto, cualquier reforma laboral 
debe de tener como parte consustancial la democracia al interior 
de los sindicatos y el rendimiento de cuentas de los recursos 
públicos, que en algunos sindicatos son millonarios, que se 
manejan. 
 
PREGUNTA.- A ver, diputado, hablando de sindicatos; el SNTE y la 
CNTE se oponen a ser evaluados. 
 
RESPUESTA.- Yo creo que nadie debe de estar opuesto a que se 
evalúe. La enseñanza debe tener calidad y, por lo tanto, la 
evaluación de los trabajadores de la educación debe ser un asunto 
que no se prohíba, que se prohíja, que se dé, que se trabaje. 
 
Ahora, tiene que ser en acuerdo con los propios trabajadores, por 
esa razón tiene que haber un acuerdo, pero yo soy de los que 
hago el llamado a que nadie debe de oponerse a la evaluación de 
los maestros para mejorar la calidad ¿de quién? de nuestro hijos, 
de los de ustedes, de los de ellos mismos, de todos nuestros hijos 
porque aspiramos a que tengan educación de calidad. 
 
PREGUNTA.- Diputado, pero este sindicato parece ser que ya tiene un 
partido político y está luchando la presidencia y podría hacer cierta 
presión. 
 
RESPUESTA.- No debería uno de admitir presiones que vayan 
contra la calidad educativa. Toda presión que defienda la no 
evaluación está mal; ahora, quieren revisar de qué manera se va a 
dar la evaluación, eso puede ser otra cosa, evaluemos… entre 
todos veamos cuáles son los mejores mecanismos, tómese en 
cuenta también el derecho de los trabajadores, pero no se deje de 
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evaluar la calidad de la educación, ése es un reclamo de la 
sociedad en su conjunto y nadie debería de oponerse. 
 
Muchas gracias. 
 

-- ooOoo -- 

 


